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07545 Gera

Herrn Dr. Harald Frank

Ihr Ansprechpartner: Julian Vonarb
Bereich; Oberbürgermeister
Sitz: Kornmarkt 12
Zimmer: 115
Telefon: 0365 838-1001
Fax.: 0365 838-1005
E-Mail: oberbuergermeister@gera.de
Aktenzeichen (bitte stets angeben):
Datum: 6. Februar 2023

BETREFF: Kontrolle und Durchsetzung von Sparmaßnahmen 
Ihre Anfrage vom 10. Januar 2023

Sehr geehrter Herr Dr. Frank,

nachfolgend erhalten Sie die Beantwortung Ihrer Anfrage durch das zuständige Dezernat.

In Anwendung von § 22 Abs. 2 Satz 2 der Geschäftsordnung des Stadtrates der Stadt Gera 
und seiner Ausschüsse erhält jede Fraktion im Stadtrat die Anfrage sowie diese Antwort zur 
Kenntnis.

Mit freundlichen Grüßen

Postanschrift:
Postfach 11 64 
07501 Gera
E-Mail: oberbuergermeister@gera.de 
Unsere Stadt im Internet unter www.gera.de

Bankverbindung:
Sparkasse Gera-Greiz
IBAN DE90 8305 0000 0000 0000 19, BIG HELADEF1GER
Volksbank eG Gera-Jena-Rudolstadt
IBAN DE92 8309 4454 0361 2365 05, BIG GENODEF1RUJ
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Beantwortung der Anfrage der AfD - Fraktion
Thema; Wie werden die angeordneten Sparmaßnahmen kontrolliert und durchgesetzt?

Die Verordnung zur Sicherung der Energieversorgung über kurzfristig wirksame Maßnahmen 
(EnSikuMaV) vom 26. August 2022 regelt Energieeinsparmaßnahmen für Wohnräume, 
Schwimm- oder Badebecken, Nichtwohngebäude und Baudenkmäler sowie für Unternehmen. 
Die Gemeinschaftsunterkunft für Asylbewerber ist nach Definition dieser Verordnung ein 
öffentliches Gebäude und zugleich ein Wohngebäude. Maßnahmen zur Energieeinsparung in 
öffentlichen Wohngebäuden werden in dieser Verordnung nicht angeordnet.

Da der sparsame und wirtschaftliche Verbrauch der Mittel der Stadtverwaltung Gera dennoch 
oberstes Anliegen ist, werden die Bewohner bei Einzug über die besondere Lage informiert 
und zu Themen des sparsamen Umgangs mit Energie belehrt. Dieser Umgang wird während 
der Dienstzeiten der Mitarbeitenden in der Unterkunft kontrolliert.
Die Gemeinschaftsunterkunft ist voll belegt. Durchschnittlich befinden sich 8 Personen in einer 
Wohnung. Die Pflicht des Mieters, durch angemessenes Heiz- und Lüftungsverhalten Schäden 
an der Mietsache zu vermeiden, besteht auch für die Bewohnenden der 
Gemeinschaftsunterkunft. Die hohe Personenzahl, auf verhältnismäßig geringem Wohnraum, 
gebietet daher auch häufigere Lüftungsintervalle. Auch die Beleuchtung der Zimmer wird 
während der jetzigen dunklen Jahreszeit benötigt.
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Anfrage

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

mit der bewusst von der Bundesregierung herbeigeführten Energiekrise werden die Bürger wieder 
einmal enorm zur Kasse gebeten. Inflation und unverhältnismäßig hohe Steuerlast sorgen zusätzlich 
dafür, dass den Menschen immer weniger Netto vom Brutto im Geldbeutel verbleibt.
Kein Wunder also, dass die Steuerzahler wachsamer auf die zunehmend soziale Schieflage in 
unserem Lande blicken, da immer stärker auffällt, dass die Masse zum Sparen gezwungen ist, 
während staatliche Alimentierung offenbar ohne jede Einschränkung gewährt wird.

Zur Debatte steht hier im Besonderen das Asvlheim in der Trebnitzer Straße.
Durchgängig geöffnete Fenster und Türen sowie auffallende Festbeleuchtung lassen darauf 
schließen, dass die Bewohner von den Sparmaßnahmen, die für Gebäude in städtischer 
Verantwortung gelten, entweder nicht betroffen sind oder sich nicht betroffen fühlen, eine 
entsprechende Aufklärung/Information vorausgesetzt.

Unsere Anfrage lautet: Wie werden die angeordneten Sparmaßnahmen kontrolliert und durchgesetzt?

Mit freundlichen Grüßen

Harald Frank


